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Так как в студенческие годы я был активным участ-
ником различных олимпиад, то стал одним из первых, 
кто участвовал в экспериментальной коммерческой 
олимпиаде по математике. Сейчас уже и не вспомню, ка-
ков был призовой фонд, но  завоеванное второе место 
позволило мне в большой компании друзей-студентов 
весьма бурно отдохнуть в пивном ресторане. Можно 
сказать, что это был мой первый опыт коммерциализа-
ции знаний и интеллектуальных усилий. 

В то время (а это был самый пик перестройки) стра-
на увлекалась различными экспериментами, в один из 
них я попал в 1986 году вместе со многими сотнями 
тысяч первокурсников - нас отправили служить в ар-
мию и флот. Как это часто бывает, через полтора года 
эксперимент посчитали неудачным и отменили призыв 
студентов первого курса, но нам «дали возможность» 
дослужить до конца. Меня, как студента технического 
университета, увлекающегося электроникой и радио-
техникой, распределили в ремонтный взвод полка свя-
зи. Миссия моя была проста -  с паяльником наперевес 
защищать дорогостоящую аппаратуру связи от пося-
гательств защитников отечества, а по вечерам чинить 
телевизоры, магнитофоны и радиоприемники офице-
рам полка и штаба округа. На этом поприще я снискал 
репутацию  высококлассного специалиста. 

После демобилизации, среди немногих желающих, 
я продолжил обучение в ВУЗе. Да, веселые были вре-
мена…..Помню, как я и мои товарищи при факультете 
“Авиадвигатели” организовали дискотеку “Звездный 
гамбит”, которая довольно успешно просуществовала 
два года. 

После окончания ПГТУ была аспирантура,  далее ка-
федра “Математическое моделирование систем и про-
цессов” и должность ассистента, а затем защита канди-
датской диссертации в 1999 году. Огромное «спасибо» 
этому периоду моей жизни - ведь именно тогда фор-
мировалось стремление докапываться до сути вещей, 
заглядывать вглубь проблемы и изучать ее тщательно и 

Мое будущее? Капитальное  
и основательное… 

все начиналось вполне обыкновенно – сначала была школа № 9  
с углубленным изучением физики и математики, затем, как логично 

было бы предположить, пермский политехнический институт  
(ныне  пГту) по специальности «динамика и прочность машин». 

системно. Все это мне удалось не без помощи моего на-
учного руководителя профессора П.В.Трусова и, конеч-
но же, коллег на кафедре. Впрочем, и на сегодняшний 
момент я являюсь сотрудником кафедры ММСП. 

На мой взгляд, самое ценное качество человека – 
это способность к анализу и синтезу. Именно эту мысль 
я пытаюсь донести до студентов в своей преподава-
тельской деятельности и взрастить в них это качество.

1994 год, смутное и неспокойное время - на ули-
цах стреляют, взрывают и делят собственность, а я с 
друзьями создаю нашу компанию “Геликон Про”. Мы 
определили для себя цель нашей деятельности - созда-
ние программного обеспечения в области финансово-
хозяйственных процессов предприятий. “Проба пера” 
состоялась лишь спустя год: мы выпустили небольшую 
программу, которая называлась “Альфа” - она позволя-
ла быстро и легко оформить один из самых распростра-
ненных финансовых документов, например накладную 
на отпуск товаров. Хотя программа предполагалась для 
бесплатного распространения, особо предприимчи-
вые граждане умудрялись ее продавать. Следующим 
нашим шагом был выпуск бухгалтерской программы 
“Капитал 96” – именно после этого у нас стали появлять-
ся первые клиенты. 

Новый этап в моей жизни, и соответственно в раз-
витии бизнеса, начался в 1998 году, когда мы выпустили 
первую версию продукта “Капитал CSE”, который впос-
ледствии стал нашим флагманом. В то время это был 
по-настоящему инновационный продукт, один из «пио-
неров» по многим показателям. Мое будущее именно в 
нем и в его развитии.

Я уверен, что миссия нашей страны заключается 
не в том, чтобы “менять батарейки”, а в чем-то гораз-
до большем и глобальном, например, в создании про-
дуктов класса “high-end”, причем не только в области 
производства программного обеспечения. Поверьте 
– потенциал для этого есть. Осталось только научиться 
идеи и мысли превращать в капитал и наоборот.

Андрей Клюев,  
генеральный  

директор  
компании  

«Геликон Про»

самое ценное качество человека – это способность к анализу и синтезу.
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